

## Dimanche : Champ libre !

Chacun exprime par un mot, une courte phrase ou un petit dessin ce qui l'a marqué au cours de la messe.

## UN TEMPS POUR JOUER ENSEMBLE

### « Le nœud de l'alliance »

On forme un cercle debout au coude à coude, chacun étant tourné vers le centre. Tout d'abord, chacun lève la main gauche et saisit la main de quelqu'un qui se tient dans le cercle. Ensuite, chacun lève la main droite et saisit la main d'une autre personne dans le cercle. Personne ne doit tenir la main de quelqu'un debout juste à côté de lui. Le but du jeu est de démêler le nœud formé par les bras des joueurs sans se lâcher les mains. Pour cela, il faut communiquer pour comprendre comment démêler le nœud.

## POUR ALLER PLUS LOIN

Pour les plus grands, [une courte critique](#) pour découvrir le livre d'Alain Finkielkraut sur l'engagement conjugal.

Retraite de Carême (année B) proposée par la Pastorale des Familles de la Compagnie de Jésus en partenariat avec l'hebdomadaire « Vers Dimanche » édité par Prie en Chemin.  
Ressources sur [prieenchemin.org/en-famille/](http://prieenchemin.org/en-famille/) Contact : [familles@jesuites.com](mailto:familles@jesuites.com)

≡ Vers  
Dimanche  
prie en chemin

Carême  
en  
famille

## Vers le 5<sup>ème</sup> Dimanche de Carême



*Dimanche dernier, saint Paul nous parlait de l'amour gratuit de Dieu pour chacun de nous. Grâce au prophète Jérémie, nous poursuivons notre découverte de l'amour de Dieu.*

*Jérémie nous parle en effet de l'alliance de Dieu avec son peuple, c'est-à-dire de la promesse qu'il a faite à son peuple d'être toujours à ses côtés. Dieu aime à la fois son peuple, c'est-à-dire tous ses enfants ensemble, et aussi chacun de nous en particulier ainsi que la famille que nous formons. Dieu est celui qui nous réunit par la même promesse.*

Lecture du livre du prophète Jérémie – Jr 31, 31-34

**Voici venir des jours – oracle du Seigneur –, où je conclurai avec la maison d’Israël et avec la maison de Juda une alliance nouvelle. Ce ne sera pas comme l’alliance que j’ai conclue avec leurs pères, le jour où je les ai pris par la main pour les faire sortir du pays d’Égypte : mon alliance, c’est eux qui l’ont rompue, alors que moi, j’étais leur maître – oracle du Seigneur. Mais voici quelle sera l’alliance que je conclurai avec la maison d’Israël quand ces jours-là seront passés – oracle du Seigneur. Je mettrai ma Loi au plus profond d’eux-mêmes ; je l’inscrirai sur leur cœur. Je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple. Ils n’auront plus à instruire chacun son compagnon, ni chacun son frère en disant : « Apprends à connaître le Seigneur ! » Car tous me connaîtront, des plus petits jusqu’aux plus grands – oracle du Seigneur. Je pardonnerai leurs fautes, je ne me rappellerai plus leurs péchés.**

© AELF

## Lundi

Qu’est-ce que c’est qu’une alliance ? L’anneau que portent les mariés par exemple ! Une alliance réunit des personnes. Quand Dieu dit qu’il veut faire alliance, il dit en fait qu’il veut être uni à nous, car il nous aime. *Nous formons une chaîne d’alliance en nous tenant les mains : Dieu est là aussi. Nous restons un instant en silence puis disons ensemble le « Notre Père ».*

## Mardi

Dieu a passé une alliance avec la famille d’Israël et la famille de Juda. Mais quelle était la première alliance passée par Dieu ? C’est celle avec la famille de Noé et toute la Création après le Déluge ! Il a même désigné l’arc-en-ciel comme un signe pour s’en souvenir (Genèse 9, 8-17). *En famille, dessinons ensemble un bel arc-en-ciel. On peut le faire sur une petite feuille à accrocher près du coin prière, ou pourquoi pas sur une grande banderole pour décorer joyeusement notre maison ? Enfin, ajoutons dessus la phrase : « Dieu dit : ‘Voici le signe de l’alliance que j’établis entre moi et vous.’ »*

## Mercredi

Il arrive parfois que l’alliance soit cassée. L’un fait du mal à l’autre et cela casse la confiance. Reconstruire l’alliance peut prendre du temps, d’ailleurs Dieu parle au futur dans ce texte. Mais c’est possible ! *Est-ce que cela m’est déjà arrivé de me sentir blessé par une personne que j’aime ? Je l’écris ou le dessine sur un post-it que je garde avec moi. Chacun, dans le silence de son cœur, peut confier cette blessure à Dieu et lui demander de la guérir.*

## Jeudi

Tout le monde connaîtra Dieu : plus besoin d’apprendre à le connaître ! Il n’y aurait même plus besoin de pistes de prière pour prier ensemble : chacun priera directement selon ce qu’il connaît de Dieu... *Essayons ! Chacun dit une chose qu’il connaît de Dieu. Ce peut être une qualité de Dieu que je connais ou une histoire qui m’a permis de mieux le rencontrer.*

## Vendredi

Pour les Hébreux comme Jérémie, le cœur, c’est l’endroit de notre corps où se prennent les décisions. Or, Jérémie nous dit que Dieu va inscrire sa Loi sur notre cœur ! *Sur un post-it, chacun dessine son cœur. Je peux y écrire une décision – même petite – qui m’aiderait à me rapprocher de Dieu. Enfin, nous collons le post-it près de l’icône.*

## Samedi

Pour nous souvenir de l’alliance de Dieu avec les familles d’Israël, de Juda, de Noé, toute la Création et avec notre famille : nous prenons du fil et nous relierons tous les personnages de notre coin prière entre eux, et avec l’icône.